

Desfavorable situación hidrológica en Isla de la Juventud

Categoría: Noticias

Creado: Jueves, 17 Agosto 2023 17:04 - Última actualización: Jueves, 17 Agosto 2023 17:04

Escrito por Director

Visto: 150



La situación hidrológica para Isla de la Juventud es desfavorable. La lluvia -única fuente de alimentación que tiene el agua superficial y subterránea- de enero a la fecha ha sido deficitaria, aseguró Yaisel Covarrubias, delegado territorial de Recursos Hidráulicos.

En comparecencia radial y televisiva, el ingeniero explicó que los acuíferos muestran un descenso significativo, desde medio metro hasta tres metros, a partir de la comparación de los registros de julio de 2022 con los del corriente año.

Si bien los embalses se encuentran al 63 por ciento (%) de su capacidad total de llenado, algunos como La Fe (21%), El Abra (40%) y Las Tunas (41 %), que tributan a polos agrícolas de importancia, están deprimidos, la ausencia del vital líquido en La Guanábana afecta actualmente a más de 15 mil personas en la ciudad de Nueva Gerona, dijo.

Es la primera vez en la historia que La Guanábana queda en cero a causa de intensa sequía meteorológica, el déficit de lluvias imposibilita la recarga por infiltración del manto freático (aguas subterráneas), motivo por el cual hasta ahora está fuera de servicio el G-57, pozo de mayor capacidad y de más aporte a la red de acueducto en la ciudad cabecera, dijo.

Desfavorable situación hidrológica en Isla de la Juventud

Categoría: Noticias

Creado: Jueves, 17 Agosto 2023 17:04 - Última actualización: Jueves, 17 Agosto 2023 17:04

Escrito por Director

Visto: 150

~~Especificó que de alrededor de 250 litros por segundo que demanda Nueva Gerona,~~ solo se está entregando a la red de acueducto 142 litros por segundo, causa por la que clasifica como el lugar de mayor afectación en el municipio especial, aunque también padecen los rigores del desabastecimiento de agua los vecinos de La Fe, La Victoria, Julio Antonio Mella, Frank País y Malpaís (debe su nombre a un accidente del relieve caracterizado por la presencia de rocas poco erosionadas).

De enero a la fecha, la lluvia registrada es del 65 % en relación con el promedio histórico (120 milímetros). Junio que es el segundo mes más lluvioso después de septiembre para este territorio insular, solo reportó el 69 % de precipitaciones, apuntó.

Refirió Covarrubias que desde el sexto mes del año se activó un puesto de mando, dirigido por el Partido y el Gobierno en el territorio, reuniones a las cuales asisten los presidentes de Consejos Populares, personal de atención a la población y los medios de prensa locales, a fin de adoptar las mejores decisiones e informarlas de inmediato a la población.

El paliativo es llevar el agua en pipa a la mayor cantidad de personas, involucrar en ese servicio los medios de transporte del sistema de la agricultura (léase tractores, incluidos los del sector cooperativo- campesino), así camiones planchas con tanques a bordo, expuso.

Desfavorable situación hidrológica en Isla de la Juventud

Categoría: Noticias

Creado: Jueves, 17 Agosto 2023 17:04 - Última actualización: Jueves, 17 Agosto 2023 17:04

Escrito por Director

Visto: 150



Acotó que además se trasvasará agua desde la presa Malpaís hasta la Guanábana a través de un conducto cerrado para hacer más eficiente ese proceso y en el menor tiempo posible poner en funcionamiento la estación de bombeo para restablecer el servicio de abasto a la población.

Con el propósito de respaldar la demanda de organismos, entre los que destaca la agricultura, la segunda ínsula cubana posee una capacidad total de almacenamiento de agua de 229 millones 600 mil metros cúbicos.